



Sacyl abrirá sus hospitales a alumnos de la Comunidad que estudien fuera

Ofrecerá prácticas en Ávila a 20 castellanoleonés de la Universidad Europea de Madrid
■ Malestar en la Universidad de Salamanca, que lo considera una puerta muy peligrosa

JAVIER HERNÁNDEZ | SALAMANCA

La Consejería de Sanidad va a dar luz verde a la posibilidad de que 20 alumnos de la Universidad Europea de Madrid hagan prácticas en el Hospital de Ávila, pese a la disconformidad de la Universidad de Salamanca.

Durante la comisión mixta que se celebró el pasado viernes entre Universidad y Sacyl, el gerente regional de Salud avanzó una noticia que hizo torcer el gesto a la mayoría de asistentes: los alumnos de Castilla y León que estén realizando estudios de Medicina fuera de la Comunidad, podrán hacer sus prácticas en hospitales de Castilla y León.

De momento, solo se va a permitir en el Hospital de Ávila, solo serán 20 plazas y solo de alumnos de la Universidad Europea. Además, se recuerda que no es la primera vez que una universidad privada firma convenios de prácticas con centros sanitarios de Sacyl. Sin ir más lejos, la Universidad Pontificia de Salamanca tiene un acuerdo para que un cupo de sus alumnos de Enfermería puedan formarse en el Complejo Asistencial de Salamanca.

La Universidad de Salamanca no está de acuerdo, en absoluto, con esa decisión porque entienden que es abrir la puerta a una invasión de universidades de fuera de la Comunidad. "Les hemos dicho que si un alumno de Salamanca que esté en Lleida también querrá venir a hacer prácticas. Empiezan con solo 20 plazas, pero habrá que ir abriendo y lo que venga después de eso es como preocuparse. Lo próximo puede ser abrir los hospitales de Burgos o León a las universidades de fuera", critican algunos de los asistentes a la reunión con el consejero.

El decano de Medicina, Javier García Criado, se muestra convencido de que "el consejero lo ha hecho con la mejor intención y mirando por el bien de la Comunidad, pero al final va a ser negativo para la Región".

Desde el año 2013 existe un convenio entre Universidad y Consejería de Sanidad para que los alumnos de Salamanca tengan preferencia sobre cualquier otro estudiante procedentes de universidades públicas o privadas que quieran realizar prácticas clínicas en los centros sanitarios de las Gerencias de Área de Salamanca, Ávila y Zamora. Concretamente para las titulaciones de Medicina, Enfermería, Odontología, Fisioterapia, Terapia Ocupacional y Farmacia. También para acceder a las



Sáez Aguado saluda a Luis Javier González -gerente de Atención Primaria- y José Carlos Gómez, director médico del Hospital. | ALMEIDA

Por convenio, la Universidad tiene garantizadas en hospitales de la Región 747 plazas de Ciencias de la Salud

áreas de salud de León y El Bierzo en los estudios de grado, posgrado y máster en Medicina. En total, el acuerdo garantiza 747 plazas de pregrado para los estudiantes de Ciencias de la Salud de Salamanca.

El problema es que hasta hace pocos meses el Hospital de Ávila no quería colaborar con la Universidad de Salamanca, por lo que la Consejería entiende que esas plazas están desaprovechadas y era oportuno autorizar la entrada de una entidad de fuera de Castilla y León. El trabajo de dos figuras clave en la Universidad ha servido para que al menos un porcentaje de profesionales abulenses acepten el acuerdo con Salamanca. La intención era que los alumnos rotaran, obligatoriamente, a partir del curso 2020-21, pero ahora queda en el aire.

“La pública paga 300 como mucho y la privada 500 como mínimo”

El potencial económico puede decantar que el personal asistencial se posicione en favor de la Universidad Europea

J.H.D. | SALAMANCA

La idea de que el Hospital de Ávila acoja a alumnos de universidades de fuera de Castilla y León cuenta con el apoyo de los propios médicos de Ávila. Al menos, buena parte de ellos, que crearon una plataforma para defender la colaboración con la Universidad Europea de Madrid. Este grupo remitió un documento firmado por más de 120 médicos, que a finales de 2016 llegaron, incluso, a desplazarse a Madrid para impartir docencia a los alumnos de la UEM, a la vez que recibían a estudiantes para realizar las prácticas clínicas.

“Estoy convencido de que los profesionales de Ávila no se mueven por el dinero”, apuesta García Criado, aunque lo cierto es

que el potencial de las entidades privadas es superior al de las públicas. “Una universidad pública como la de Salamanca puede pagar un máximo de 300 euros, mientras que una entidad privada puede ofrecer desde un mínimo de 500 euros hasta cerca de 2.000. El personal asistencial de Ávila puede preferir ser asociado de una entidad privada que de la universidad pública. Es un incon-

veniente que se le ha trasladado a la Consejería de Sanidad, porque podría producirse una discriminación en el trato a los alumnos”, debaten otras fuentes cercanas a la Universidad de Salamanca.

El decano de Medicina, Javier García Criado, remitió en 2017 una carta a la gerente del Hospital de Ávila para solicitar su colaboración: “La Facultad de Medicina lleva una década intentando desarrollar un proyecto para enviar alumnos a los hospitales de Ávila, León y Zamora, pero nos hemos topado con la ausencia de financiación, lo que ha imposibilitado poder abordar con garantías su ejecución”, escribía. La mejora de la situación económica el Estudio acerca esa ansiada colaboración, que todo apunta a que sería preferente, pero no exclusiva.

Médicos de Ávila formaron una plataforma en defensa de un convenio con la entidad madrileña